



# Damit alle Anliegen VEREINbar bleiben!



**Ein neuer Beirat  
übernimmt drei  
Jahre lang die  
Verantwortung für  
berufspolitische  
Entscheidungen  
innerhalb des  
demokratisch  
geführten  
Netzwerks.**

Demokratisches Netzwerk. Das Kinaesthetics-Netzwerk ist demokratisch organisiert. Demokratie bedeutet wörtlich Herrschaft des Volkes. Für die Kinaesthetics-TrainerInnen in Österreich sind demokratische Strukturen eine Selbstverständlichkeit geworden. Demokratie bedeutet Entscheidungen treffen zu können, Selbstverantwortung und Verantwortung für andere übernehmen. In der Mitgliederversammlung des Vereins Kinaesthetics Österreich am 24. März 2012 haben sich neun TrainerInnen bereit erklärt, die Funktion als Beirat zu übernehmen. Von sieben Beiratsmitgliedern wurden drei erfahrene Beirätinnen in ihrer Funktion für eine weitere Amtsperiode bestätigt und vier junge dynamische Vereinsmitglieder neu in diese Funktion berufen. Die Mitglieder des Beirats arbeiten ehrenamtlich im Auftrag der TrainerkollegInnen und übernehmen damit die Verantwortung für berufspolitische Entscheidungen im österreichischen Kinaesthetics-Netzwerk für die nächsten drei Jahre.

den Veranstaltern von Kursen und somit dem Gesundheitswesen in der Form von mehr Wissen und Können zugute.

Herausforderungen annehmen. Unternehmensführung mit demokratischen Merkmalen ist Chance und Herausforderung zugleich. Die Entscheidungsfindung wird im direkten Austausch unter Berücksichtigung aller vorhandenen Perspektiven vor allem im Konsens getroffen. Die innenpolitischen Entscheidungen betreffen alle TrainerInnen aller Kinaesthetics-Programme in ganz Österreich. So stehen die Interessen des Netzwerks manchmal vor den eigenen Interessen als TrainerIn. Das braucht Offenheit, Bereitschaft für eine differenzierte inhaltliche Auseinandersetzung, ein tiefes Demokratieverständnis und einen klaren Blick, um den Auftrag als Bildungsunternehmen im Entscheidungsgetümmel nicht aus den Augen zu verlieren.

Gemeinnütziges Unternehmen. Kinaesthetics Österreich ist ein Erwachsenenbildungsunternehmen. Für Unternehmen dieser Art ist eine demokratische Führungsform nicht üblich. Im Normalfall sind Unternehmen hierarchisch organisiert. Der Beirat des Vereins vertritt die Interessen der Kinaesthetics-TrainerInnen und ist das Bindeglied zum geschäftlichen Teil der Länderorganisation. Er wird durch direkte Wahl der Vereinsmitglieder gewählt oder wieder bestätigt. Er beauftragt eine Geschäftsleitung mit der Führung des Geschäftes. Der Beirat als strategischer und das Geschäft als operativer Teil bilden gemeinsam die Länderorganisation Kinaesthetics Österreich. Gewinne und Ergebnisse werden direkt in die Entwicklung von Kinaesthetics investiert und kommen so den TrainerInnen, den KursteilnehmerInnen,

Und das funktioniert? Und ob! Sechs Jahre und zwei Führungsperioden lang hat die Länderorganisation Kinaesthetics Österreich dies bewiesen. Durch umsichtige Arbeit ist eine stabile Basis gebaut. Eine gute Ausgangssituation für die nächsten drei Jahre ist gelegt. Das ist ein großer Erfolg, denn es gibt so gut wie kein beispielhaftes Vorbild zur Orientierung für eine solche Unternehmenskultur. Und doch fühlt sich das Netzwerk, so wie es ist, für alle Beteiligten ganz selbstverständlich an. So freut sich die Länderorganisation auf die dritte Legislaturperiode im Sinne von Henry Ford:

*Zusammenkommen ist ein Beginn,  
Zusammenbleiben ist ein Fortschritt,  
Zusammenarbeit ist Erfolg.*

**lebensqualität** die Zeitschrift für Kinaesthetics

Ein Kooperationsprodukt von:  
Kinaesthetics Deutschland, Kinaesthetics Italien, Kinaesthetics Österreich, Kinaesthetics Schweiz,  
European Kinaesthetics Association, Stiftung Lebensqualität.  
Herausgeber: Stiftung Lebensqualität, Nordring 20, CH-8854, Siebnen.

www.zeitschriftq.com www.kinaesthetics.net



**Bilder oben:** Für die Kinaesthetics-TrainerInnen in Österreich sind demokratische Strukturen eine Selbstverständlichkeit. In ihren Entscheidungen übernehmen sie Selbstverantwortung und Verantwortung für Andere.

# LQ



**kinaesthetics – zirkuläres denken – lebensqualität**

In der Zeitschrift LQ können die LeserInnen am Knowhow teilhaben, das Kinaesthetics-AnwenderInnen und Kinaesthetics-TrainerInnen in zahllosen Projekten und im Praxisalltag gesammelt haben. Ergebnisse aus der Forschung und Entwicklung werden hier in verständlicher Art und Weise zugänglich gemacht. Es wird zusammengeführt. Es wird auseinander dividiert. Unterschiede werden deutlich gemacht. Neu entdeckte Sachverhalte werden dargestellt und beleuchtet. Fragen werden gestellt. Geschichten werden erzählt.

Die LQ leistet einen Beitrag zum gemeinsamen analogen und digitalen Lernen.

Bestellen Sie die Zeitschrift LQ unter [www.verlag-lq.net](http://www.verlag-lq.net) oder per Post

verlag lebensqualität  
nordring 20  
ch-8854 siebnen

[verlag@pro-lq.net](mailto:verlag@pro-lq.net)  
[www.verlag-lq.net](http://www.verlag-lq.net)  
+41 55 450 25 10



Print-Ausgaben plus Zugang zur Online-Plattform



## Bestellung Abonnement LQ – kinaesthetics – zirkuläres denken – lebensqualität

Ich schenke lebensqualität

- mir selbst
- einer anderen Person

Meine Adresse:

Vorname \_\_\_\_\_

Name \_\_\_\_\_

Firma \_\_\_\_\_

Adresse \_\_\_\_\_

PLZ \_\_\_\_\_ Ort \_\_\_\_\_

Land \_\_\_\_\_

eMail \_\_\_\_\_

Geschenkabonnement für:

Vorname \_\_\_\_\_

Name \_\_\_\_\_

Firma \_\_\_\_\_

Adresse \_\_\_\_\_

PLZ \_\_\_\_\_ Ort \_\_\_\_\_

Land \_\_\_\_\_

eMail \_\_\_\_\_